

# Kinés du Monde

Claire Lise MEYER et Caroline BALMONET

**C'était fin août 2019. Les frontières étaient ouvertes. L'avion qui nous transportait librement vers Madagascar zébrait le ciel de sa traînée de condensation. A Paris comme à Antananarive les individus se serraient la main, s'embrassaient. La planète tournait rond.**



A la demande du Dr RENAUD, médecin-chef du service de rééducation de l'hôpital HJRA de la capitale de la Grande Ile nous avons pu réaliser une mission diagnostic de 15 jours.

Cette quinzaine nous aura permis de cerner la logique générale de soin à Madagascar (système de santé et principaux problèmes de santé publique), d'appréhender la vision générale du handicap et les modalités de prise en charge de la personne en situation de handicap (vision du handicap, vécu de la

personne handicapée en milieu urbain), d'évaluer la formation des kinésithérapeutes et ergothérapeutes malgaches.

Aussi nous aurons découvert l'organisation et l'action du service hyperactif du Dr RENAUD et collecter les besoins exprimés par les divers bénéficiaires (patients et leurs familles, direction de l'hôpital HJRA et direction du service, les kinésithérapeutes et les ergothérapeutes du service).

Nous aurons également évalué le fonctionnement du service et apprécié les larges compétences des différents acteurs, réalisé un inventaire des vastes espaces de soins et du matériel suranné.

Enfin nous aurons été attentifs au contexte de vie du futur volontaire KDM à Antananarivo.

Et puis la planète a stoppé sa rotation. La pandémie de Covid 19 a déferlé. Telles des brises vagues les frontières se sont dressées et fermées. Les avions sont restés au sol. Mais si notre démarche a été freinée ; elle n'a pas été stoppée !

Jamais nous n'avons cessé d'échanger avec le Dr RENAUD et son service dont l'activité a diminué de moitié durant cette crise sanitaire mondiale.

Ils comptent toujours sur nous.

Mais le jour viendra où la planète reprendra sa rotation.

Dès que les conditions sanitaires internationales le permettront, quand l'ordre de mission et le budget auront été validés, alors KDM pourra de nouveau déployer ses ailes hors de France en envoyant peut-être des volontaires kinésithérapeutes, ergothérapeutes et probablement orthophonistes pour améliorer la condition de vie de la personne en situation de handicap à Madagascar et accroître le rayonnement du service de rééducation du HJRA dans la capitale et dans toute l'île.



Chloé NOEL et Vincent SADO

Entre autre, il nous faudra combler les lacunes de nos confrères malgaches en neurologie adulte et enfant surtout mais aussi en rhumatologie, traumatologie et pneumologie. Développer la place de l'ergothérapie sera l'autre objectif majeur de cette action. Parallèlement nous encouragerons nos confrères à réaliser des bilans et des traitements plus personnalisés, développer la communication inter disciplinaire. Enfin nous oeuvrerons avec eux afin d'améliorer leur équipement.

**Vous pourrez suivre l'avancée de ce projet sur notre site internet [www.kines-du-monde.org](http://www.kines-du-monde.org). Pour rendre possible cette action soutenez-la et choisissez la formule qui vous correspond : adhérer, faire un don, parrainer, acheter des articles de soutien dans la boutique en ligne de Kinés du Monde.**

## KINÉSITHÉRAPEUTES DU MONDE

Pôle de Solidarité Internationale, 5 rue Federico García Lorca, 38100 Grenoble - France - Tél : +33 (0)4 76 87 45 33

E-mail : [direction@kines-du-monde.org](mailto:direction@kines-du-monde.org) - Facebook #jagispourKDM - [www.kines-du-monde.org](http://www.kines-du-monde.org)



**MARCHEZ**, l'application WalkUnited convertit vos pas gratuitement en **DON**. Soutenez Kinés du Monde !

**Je marche** tout au long de ma journée

**J'ouvre** WalkUnited pour prendre connaissance de mon activité

**Je choisis** de soutenir l'association Kinés du Monde

**Je découvre** une marque partenaire ou un spot de sensibilisation

Et voilà, j'ai fait un **don** !

FLASHEZ MOI !

## ACCÈS AUX SOINS DE RÉÉDUCATION POUR TOUS



les Rééducateurs en Mouvement

Association de rééducateurs agissant auprès des plus vulnérables afin de faciliter l'accès aux soins pour tous.



Pôle de Solidarité Internationale - 5 rue Federico García Lorca - 38100 Grenoble | e-mail : [contact@kines-du-monde.org](mailto:contact@kines-du-monde.org)

[www.kines-du-monde.org](http://www.kines-du-monde.org)

Suivez-nous sur #jagispourKDM

Achetez solidaire sur <https://boutique.kines-du-monde.org>